## Apunta crimen a políticos locales

La violencia contra funcionarios municipales, ex funcionarios y familiares se avivó esta semana, luego de que se reportaron secuestros y ataques en tres entidades.

## Asesinan en Oaxaca a regidora del PVEM

IRIS VELÁZQUEZ

La regidora del Ayuntamiento de San Juan Cacahuatepec, Oaxaca, Guadalupe Urban Ceballos (PVEM), fue asesinada ayer por sujetos armados tras salir de su domicilio en la comunidad de San Antonio Ocotlán, de donde era originaria.

De acuerdo con reportes policiales, Urban Ceballos viajaba a bordo de su camioneta, cuando fue interceptada por hombres armados sobre la carretera que conecta a San Juan Cacahuatepec con San Antonio Ocotlán, en la región de la Costa.

Los agresores le dispararon en diversas ocasiones para posteriormente darse a la fuga.

Habitantes de la zona alertaron a la Policía Municipal que, al arribar al sitio de la agresión, localizó la camioneta estacionada y confirmó el deceso de la regidora.

La Fiscalía General del Estado de Oaxaca fue notificada e inició las investigaciones para identificar a los responsables del crimen y determinar el móvil del ataque.

Las autoridades no han revelado si Urban Ceballos había recibido amenazas previas o si existían conflictos relacionados con su labor que pudieran haber derivado en el crimen.



La regidora Guadalupe Urban Ceballos fue atacada por sujetos armados cuando viajaba en su camioneta en la región de la costa.

Guadalupe Urban Ceballos se desempeñaba como regidora de Parques y Jardines, cargo que asumió por la vía de representación proporcional para la administración municipal de San Juan Cacahuatepec 2025-2027 (Morena).

Su trabajo estaba enfocado en temas comunitarios, servicios locales y el mantenimiento de espacios públicos dentro del municipio.

El Ayuntamiento condenó el asesinato de la servidora pública, a la que calificó como "comprometida con las causas de su comunidad y con el fortalecimiento de la vida democrática" del municipio.

"Exigimos a las autoridades competentes una investigación inmediata, seria y con resultados, que lleve ante la justicia a los responsables de este lamentable crimen", demandó

En tanto, el PVEM en Oaxaca lanzó un llamado a las autoridades para fortalecer la estrategia de seguridad.



■ El ex Edil Lázaro Francisco Luria fue localizado sin vida, tres días después de haber sido secuestrado en Veracruz.

## Hallan sin vida a ex Edil secuestrado en Veracruz

IRIS VELÁZQUEZ

Lázaro Francisco Luria, ex Alcalde suplente del municipio de Chinameca (2012-2013), Veracruz, fue hallado sin vida el miércoles, tres días después de haber sido secuestrado.

El cuerpo del ex munícipe, con huellas de violencia, fue localizado entre sembradíos de maíz, a un costado de la carretera que comunica los municipios de Oteapan con Zaragoza, en el Istmo de Tehuantepec.

Según fuentes locales, el ex Edil presentaba un profundo corte provocado con arma blanca a la altura del cuello.

Francisco Luria, de 78 años de edad, había sido privado de la libertad los primeros días de noviembre en Chinameca, su municipio natal. Trascendió que después del plagio, sus captores se comunicaron con la familia para exigir una fuerte suma de dinero

a cambio de su liberación.

Pese a que la familia presuntamente accedió al pago del rescate, los delincuentes no cumplieron su promesa y asesinaron al ex Alcalde.

La mañana del miércoles, autoridades policiacas de Oteapan fueron alertadas sobre la presencia de un cadáver entre las milpas. Luego de ser trasladado al Semefo, sus familiares lo identificaron.

Lázaro Francisco Luria llegó a la alcaldía de Chinameca bajo las siglas del PAN en junio de 2012, luego de que el Congreso de Veracruz revocó por unanimidad el mandato del Presidente Municipal, Martín Padua Zúñiga, debido a sus presuntos vínculos con el crimen organizado.

Tras cumplir su función, Luria se retiró de la vida pública para dedicarse a sus negocios, y de acuerdo con medios locales, se mantuvo alejado de la política y dedicado a su familia.